

# Diario de Costa Rica

**P. D. del Castillo é Hijos,**

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

**Víctor Dubarry,** DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, martes 10 de agosto de 1886.

**Ricardo Villafranca,**

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

## ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

## REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

## SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

## PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

## CALENDARIO.

AGOSTO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Mart. 10 Santos Lorenzo, diác. y mr., Anteo conf., y Santa Austera virgen.

Mier. 11 San Tibarcio, mr., y Santas Susana y Filomena vírgenes y mártires.

## DIARIO DE COSTA-RICA.

### HONDURAS.

Copiamos á continuación importantes telegramas relativos á la revolución de Honduras:

I.

*Managua, agosto 5.*

Ha estallado en Honduras una revolución verdaderamente popular.

La Iguala, Ojo de Agua, Talgana, La Labor, y otros pueblos de los Departamentos de Gracias, Corpus y Santa Bárbara se pronunciaron el 31 de julio próximo pasado, y ya hoy, á las diez de la mañana, Delgado á la cabeza de todos los hondureños residentes en Nicaragua, invadió el territorio.

Abandonado Bográn á su propia suerte, el triunfo del pueblo hondureño será muy inmediato.

Sierra debe invadir también por Caridad, punto de la frontera del Salvador.

*Managua, agosto 6*

Supongo á Delgado en perfec-

ta organización para la campaña Caudillos importantes se le unieron al pasar por Daulí. Quizá haya ocurrido algo en Tegucigalpa.

*Agosto 8.*

Dicen que Choluteca está ocupada por Delgado, pero lo casi seguro es que allí haya penetrado el Coronel Indalecio García y D. Juan Pérez Ramírez, personas de prestigio, y resueltas.

Fecha el cuatro en "Guasule" ha circulado la proclama de Delgado.

Bográn caerá muy pronto, no sólo por el poder de la revolución, sino por la influencia fatal de su aislamiento.

Guatemala y el Salvador, como se había previsto, no apoyarán á Bográn, porque han visto en tiempo el incontrastable prestigio de la revolución, y porque ya conocen el carácter versátil de su aliada. Nicaragua cumple, de un modo riguroso, sus deberes internacionales.

II.

La proclama dirigida á los hondureños por el Gral. Delgado, en los momentos supremos de la invasión, determina claramente los motivos muy poderosos de la guerra iniciada.

Sabido es que el origen del General Bográn, como mandatario, se basa en la traición, y en aquel servilismo degradante que Barrios imponía.

Sabido es que cuando el célebre decreto sobre unión centro americana, expedido el último de febrero de 1885, Bográn, en vez de conservar la soberanía de su pueblo, en vez de consultar si quiera la voluntad de las mayorías, obedeció ciegamente la voluntad tiránica, y se adhirió, nó al proyecto de ideas, sino á la realidad de la lucha.

Sabido es también que á última hora, muerto el jefe, que tan arbitrariamente trataba de imponerse sobre toda esta región del continente, el Gral. Bográn se comprometió por medio de un pacto vergonzoso, á reunir sus fuerzas para el ataque decisivo contra Guatemala. El sistema ho-

rroroso de la arbitrariedad y de la falsía, inspiraron todos sus actos. Detrás de ese sistema, el miedo, siempre repugnante, y el propósito de sostener, sin escrúpulos, sin lealtad y sin convicciones, el poder por malas vías adquirido.

La proclama sostiene, y con razón sobrada, que esos actos, y esos hechos y esos antecedentes, rompen la constitucionalidad; y que si para recuperar la honra patria sólo queda el recurso extremo de las armas, á él se debe apelar en seguida; no sea que el viento abrasador que parte de conciencias podridas, seque las hojas, verdes todavía, y todavía llenas de vida, que son como la prueba de una esperanza viril y la insignia de una rehabilitación honrosa.

Nada hay que temer de la revolución.

Ella posee grandiosas ideas, que preservan y que apoyan la misma autonomía de las secciones centro-americanas.

No rechaza el bien; ni se opone á ninguna de sus formas; pero quiere "que Honduras tenga verdadera independencia política; quiere que se acabe la serie dolorosa de alianzas, de intervenciones y de guerras funestas."

"Honduras ha sido las más veces instrumento, y víctima siempre, dice el General Delgado; Honduras no ha tenido política propia, política nacional; ha obedecido á las influencias de Gobiernos extraños, en daño de los intereses propios y de la paz y concierto de Centro-América."

Y ha llegado la ocasión "de libertar á Honduras de las hegemónicas que la han oprimido durante largos años," y de contribuir á que se funden, sólidas, y sólidas se establezcan, no ya simples instituciones capaces de converger al deliberado fin del progreso por la ley, sino procedimientos justos y patrióticos capaces de converger al deliberado fin del progreso por la verdad.

Honduras ha sido sempiterno aliado de los unos y de los otros; ó mejor dicho ha sido instrumen-

to de ambiciones, favorables hoy á los de Cartago, y favorables mañana á los de Roma; y sus recursos, poderosos, y sus asombrosos medios de surgir, y sus admirables facilidades para el propio desarrollo, desconocidos se encuentran en estos instantes; subordinados, en lo interior, á los caprichos de una administración sin programa, que nada ha aprendido en la escuela de los hechos violentos; y en lo exterior á esa tutela oprobiosa que en la paz seca fuentes y que en la guerra corta vidas; tutela que degüella garantías y guillotina estímulos honrados; que no busca el bien, general sino la conveniencia personal, y que lejos de sembrar nociones justas que mañana, crecidas como árbol, pudieran darle sombra bienhechora al patriotismo fatigado, prende el devorador incendio que sólo se detiene ante los cobardes que se entregan, ó ante los traidores que se venden.

Lograríase, en remotos tiempos, disculpar esos caprichos y hasta paliar esta tutela; pero hoy, cuando la autonomía de cada sección ha recibido no sólo el bautismo del derecho, sino también el bautismo de la sangre; cuando la misma idea de Barrios no busca, para matar, elementos de guerra, sino corazones, para infiltrarse; cuando la espontaneidad y la justicia reemplazan al crimen y á la agresión; cuando en vez de las garras del ataque se sienten los suaves contactos de la verdad filosófica, no puede tolerarse la conducta de hombres como el General Bográn, que no admiten la solución de continuidad; que no ven, que no quieren ver sino el interés personal sobre el interés público; la conveniencia íntima, y hasta secreta, sobre el espíritu alado de la patria.

De tiempo atrás vienen observándose en Centro-América, pactos lamentables que determinan catástrofes.

Guatemala, Honduras y el Salvador, contra Nicaragua y Costa Rica, se han sostenido firmemente á través de todas las diver-

gencias y alrededor de todas las peripecias.

Hoy se pronuncia un justiciero sentimiento; se desea que cada nacionalidad conserve sus fueros, y que todas conserven la paz; pero para que sentimiento y deseo predominen; para que cesen de una vez los peligros, necesarísimo es que no gobierne en Honduras el hombre de las combinaciones funestas, y necesarísimo es que las huestes valerosas del General Delgado, representando un liberalismo franco y sensato, tan incapaz de infamia como de exageraciones, establezca en Honduras un poder serio, que avance siempre rumbo al bien, y que no retroceda nunca rumbo al mal; que cure las heridas propias y que dé seguridades á la prosperidad ajena; que no sea, en ningún caso, la espada de Breno, y que represente á todas horas el fiel de la balanza.

La rebelión, según ya lo dejamos dicho en otro artículo, es elemento nocivo; la revolución comparece, ante la historia y la experiencia, como elemento salvador.

Nosotros hacemos votos por la prosperidad de la causa que el General Delgado representa, y esperamos que cuanto antes se destruya el último germen peligroso que todavía existe en estas regiones privilegiadas.

### El matrimonio de la Patti.

—O:—

Adelina Patti no se llama ya Adelina Patti, sino Mme. Nicolini.

El matrimonio de los dos artistas se ha celebrado en el castillo de Craig y Nos con un lujo y una prodigalidad verdaderamente extraordinarias.

Hace poco Adelina Patti cantó en Albert Hall de Londres ante un público de 20.000 personas.

La recaudación pasó de 10.000 duros. El lunes después de este nuevo triunfo, la célebre diva tomaba el camino de su castillo del País de Gales, acompañada de una quincena de individuos invitados á las fiestas de su matrimonio. El viaje se hizo en los coches de que se sirve habitualmente el príncipe de Gales.

Antes del matrimonio civil se verificó la firma del contrato matrimonial ante Mr. de Trobiant, Cónsul de Francia en Swansea, y ante treinta testigos convidados, entre los cuales se contaba Mr. Magnard, director del *Figaro*. Por deseos expresos de Nicolini, los nuevos esposos se han casado por el régimen dotal, con separación de bienes, y se añade que resulta del contrato que las fortunas de los contrayentes son poco más ó menos iguales. La diferencia á favor de la Patti no consiste más que en el Castillo de Craig y Nos, que le pertenece, y en

los diamantes de la diva, que representan una suma considerable.

Del martes al jueves, dicen los cronistas, que se sucedieron numerosas comisiones de las localidades próximas que iban á entregar su ofrenda de flores y de objetos del país, y á felicitar á la novia. Entre estas comisiones fué la del Municipio de Brecon, presidida por el alcalde, que presentó á Adelina un *chef d'oeuvre* de caligrafía, expresando el reconocimiento en la villa por los beneficios recibidos de la Patti.

Aquella tarde en Swansea, Mr. de Trobiant, oficiando de juez, unió legalmente á los novios, leyéndoles los artículos del Código.

Dicen los testigos presenciales que en toda aquella región suspendían los obreros y aldeanos sus ocupaciones para asistir á esta ceremonia; tres mil almas se extendían por el camino que conduce á la iglesia, lujosamente entapizada; seis jóvenes del país de Gales, precedían á la comitiva, arrojando flores á los pies de la novia. El templo estaba literalmente cubierto de flores y verdura; el altar cubierto por magnífico tapiz de terciopelo y seda, bordada á mano, y regalado por Adelina. Acabada la ceremonia, la comitiva volvió por el mismo camino al castillo.

El parque del castillo estaba abierto á todo el mundo; en los patios había mesas para 400 convidados. El carnicero de Swansea suministró 1.000 kilogramos de carne, y hubo que encargar más. La Patti obsequió á 1.000 niños con té, pastas, dulces y dinero.

Las músicas, apostadas á la entrada, cuando la comitiva llegó al castillo, tocó la marcha de Craig y Nos, compuesta para el caso por una lindísima miss, hija de Mr. Kingston, redactor del *Daily Telegraph*. En las habitaciones superiores del castillo, Nicolini obsequió con espléndido banquete á 50 amigos íntimos. Los brindis fueron elocuentes, y todos desearon felicidad á los recién casados. El pastel del matrimonio costó 800 francos, y es una obra maestra de pastelería. Cada convidado debe guardar su pedacito de pastel.

Al día siguiente, jueves, al romper la aurora se hicieron salvas de cañón, la entrada del castillo apareció empavesada, y las ventanas adornadas con guirnaldas de flores.

Se iba á celebrar la bendición del matrimonio en la iglesia Inyscedwin; esta iglesia no pertenece al culto católico, sino que depende del *High Church* donde el rito, salvo la confesión, se acerca mucho al catolicismo que no admite entre esposos divorciados la consagración religiosa del matrimonio, ó al menos no le admite sino en condiciones onerosas.

La iglesia está á 10 kilómetros del castillo; la comitiva lo salvó con lentitud para no levantar polvo que pudiera manchar los ricos trajes de la comitiva, y para saborear las aclamaciones de los aldeanos.

Adelina, radiante de alegría, vestía un traje de exquisito gusto; falda de faya azul claro, guarnecida de encajes blancos; sombrero del mismo color con

myosotis, y sin alhajas. El coche en que iba acompañada de sus testigos MM. Magnard y Spolding, era un *landeau* tirado por caballos grises. En otro *landeau* iba Nicolini con sus testigos MM. Vintres y Ganz.

Añaden los telegramas que la ceremonia, por el lujo de las *toilettes*, ha parecido celebrada en París ó Londres, y no en el país de Gales. Todo el mundo en traje de corte, y el de la diva, era de terciopelo rojo con encajes blancos. Hubo fuegos artificiales por la noche, y en las montañas próximas, los aldeanos encendieron en señal de alegría enormes fogatas, que daban al paisaje un aspecto fantástico. La fiesta duró hasta el día.

Los príncipes de Gales, la reina de Bélgica, lord y lady Restchild, los barones de Rotschild, la duquesa de Newcastle, lord Aberdare, Labey, Cristina Nilsson, el marqués de Lanza y otros muchos enviaron á los novios cartas de felicitación y algunos regalos.

Las alhajas, los diamantes, los servicios de oro y plata, las porcelanas, las estatuas y los álbums de todas clases, forman un apiñado montón en uno de los billares del castillo.

Por último; la razón de tanta esplendidez la explica uno de los cronistas más verídicos, en estas palabras, que traducimos íntegras:

"Adelina Patti ha querido dar tan grande pompa á su unión con Nicolini, por varias razones; primero, por hacer el bien en un país donde es tan amada como respetada; y segundo, porque si se casaba de un modo absolutamente privado, no habrían faltado espíritus malévolos que hubieran afirmado algún día que no se había celebrado el matrimonio.

## BOLETIN.

**Don Néstor A. Dubarry**, Administrador de este Diario partió ayer para Colombia por la vía de Limón.

Durante su ausencia el Director y Redactor asume el puesto que ha quedado vacante.

**Concurrida**, como pocas, la función que dieron en el Teatro Municipal el señor Cutanda Ors y su esposa.

La ejecución de lo ofrecido en el programa correspondió á las esperanzas del público.

Pruebas de prestigiación, hechas con limpieza, sin apelar á los gastados recursos con que en ocasiones algún individuo nos fastidia; canto delicado; notas admirablemente combinadas, de cadencia en cadencia; acción fácil en la comedia: todo éso hubo á satisfacción general.

Esperamos la próxima función para expresar un juicio más completo.

**El domingo**, en el tren de la mañana, llegaron á esta ciudad el señor doctor don Marco Aurelio Soto, eminente hombre público de Centro-América, y el admirable poeta don Joaquín Palma.

Los saludamos de la manera más afectuosa y más cordial.

**Velada.** La de que dimos cuenta en días pasados que preparaba "La Filarmonía de San José" en celebración del segundo aniversario de su fundación, tendrá lugar el jueves 12 en la Universidad.

**Dice "La Estrella":** A su Majestad la Emperatriz del Brasil se ha dirigido la siguiente carta, dictada por el corazón y que suplifica en memoria del Salvador del mundo.

"Señora:—A vos, ángel de bondad y caridad sobre la tierra; á vos, cuyo corazón siempre está abierto al sufrimiento: en este día de misericordia y de perdón [Viernes Santo] en que los cristianos se arrodillan ante la imagen de Cristo, mártir sublime de nuestra redención. En nombre de este santo mártir, en nombre de sus sufrimientos y muerte, suplicamos humildemente á Vuestra Majestad se digne implorar la clemencia de su augusto esposo á fin de que se sirva aliviar la suerte de estos desgraciados esclavos, aboliendo los castigos corporales con que son frecuentemente martirizados nada más porque son pobres víctimas que ignoran sus derechos.

Vuestros legisladores han olvidado que sobre el amor á la patria está el amor á la humanidad.

Nos atrevemos á esperar que nuestros esfuerzos cerca de Vuestra Majestad y el Emperador serán coronados por el éxito, pues sabemos bien que su corazón desea ardientemente el fin de esta miseria humana."

Hasta aquí la carta suscrita por numerosos esclavos y abolicionistas.

La recibimos en copia escrita en portugués tres semanas después de la Semana Santa pero nos resistimos á traducirla y darle publicidad porque procedía de una provincia que durante dos años ha engañado al mundo usurpando una gloria que no le ha pertenecido, cual es la de llamarse la primera en el Brasil que abolió la esclavitud.

No hay tal cosa: subsiste aún con todos sus horrores el vergonzoso tráfico de carne humana en el Imperio de don Pedro de Alcantara.

La carta que hemos transcrito, mientras exista un solo hombre privado de su libertad en el Brasil, será padrón de ignominia para el Imperio.

**Desde** meses atrás los menores movimientos de Rusia son seguidos con vivo interés en Europa. Durante su estadía en Livadia el Emperador ha dado sucesivamente audiencias á varios de los más notables consejeros del Imperio, á embajadores y agentes diplomáticos rusos en las cortes extranjeras, llamando particularmente la atención el viaje de los enviados cerca de las cortes de Berlín y Viena. Por otro lado vienen rumores de que el Tzar ha acumulado fuerzas considerables en la Bessarabia y en la Crimea, y reunido una escuadra poderosa y cuantioso material de guerra en el Mar Negro. Pero más que todo ha causado alguna conmoción en el mundo político la siguiente orden general que el Tzar dirigió á la Marina después de pasar revista á la escuadra, durante su reciente visita á Sebastopol:—"Han trascurrido más de treinta años desde que la escuadra del Mar Negro, después de consumir los hechos más heroicos, se sacrificó en bien de la patria, los valientes marinos elevándose en espíritu á las alturas memorables de Sebastopol. Hoy se está procediendo á reconstituir esa escuadra para gloria de la nación que lamenta su pérdida por tanto tiempo. Mi voluntad y mis deseos tienen por objeto el desenvolvimiento pacífico del bienestar del país. Las circunstancias, sin embargo, acaso puedan hacer difícil el cumplimiento de mis deseos y obligarme á la defensa armada de la dignidad del Imperio." Estas últimas líneas en un documento de esta naturaleza en que generalmente cada palabra ha sido pesada y reconsiderada causó alguna alarma en las Bolsas Europeas. Créese que acaso tenga por objeto amonestar á los búlgaros, que según el rumor tenían la idea de proclamar Rey al Príncipe Alejandro.

**Don** Alejo Marín y su apreciable esposa, llegaron á Puntarenas, procedentes de Rivas (Nicaragua,) el día 8 del corriente.

Cumplimos el grato deber de enviarles nuestro amistoso saludo.

**En** reemplazo de don Napoleón Fernández, contra quien se ha dictado auto de detención, ha sido nombrado Agente principal de Policía de Alajuela don Espirito Santo Ruiz.

**Una** observación curiosa.

Casi todos los países de Europa están regidos por dinastías extranjeras.

Una dinastía alemana es la que reina en Inglaterra desde Jorge I. de Hannover.

Del mismo origen alemán es la familia reinante en Rusia.

Dinamarca está gobernada por príncipes pertenecientes á la casa alemana de Oldemburgo.

Originarios son también de Alemania el príncipe de Rumanía, Carlos de Hohenzollern, y el príncipe de Bulgaria, Alejandro de Battenberg.

Una casa francesa, la de los Borbones, es la que reina en España, en la persona de la princesa de Asturias, doña María Mercedes, y cuya dinastía data desde el tiempo de Felipe V, nieto de Luis XIV de Francia.

La que reina en Suecia es una dinastía de origen francés también.

De familia francesa es asimismo la casa de Lorena, que reina actualmente en Austria desde 1745, fecha de la elección de Francisco III de Lorena.

Jorge I, rey de Grecia, es danés.

Los únicos países de Europa gobernados por príncipes originarios de su tierra, son el de Portugal, Turquía y los diversos reinos alemanes.

En cuanto á Italia los orígenes de Humberto primer conde de Saboya, han permanecido oscuros.

Unos le dan por padre á Berold de la casa de Sajonia; otros le hacen nacer de Rodolfo III, duque de Borgoña.

En las dos hipótesis, la casa de Saboya no es de origen italiano.

**Para** conocer dónde y á qué profundidad se puede encontrar agua, vólense en Italia del método siguiente:—Se toman 100 gramos de azufre, 100 de verdete, igual dosis de cal viva y otro tanto de iucienso blanco; se reduce todo á polvo, se mezcla bien y se coloca en una olla de tierra, nueva y barnizada, la cual se acaba de llenar con guedejas de lana. Se cubre con una tapadera, también de barro, barnizada, se pesa y se entierra en un hoyo de 30 centímetros de profundidad. A las veinticuatro horas se extrae y se pesa nuevamente; si resulta disminución de peso, es señal de que allí no hay agua; pero si hubiese aumento, será prueba infalible de que se encontrará el agua. Si el aumento fuese de 40 gramos, el agua se encontrará á 21 metros de profun-

dididad; si fuese de 80, á 14 metros; si de 120, á 10; si de 160, á 7; si de 200, á 3 metros. La mejor época para hacer este ensayo, es aquella en que la tierra no está ni demasiado seca ni muy húmeda.

## TELEGRAMAS.

LONDRES, agosto 1º.—Hoy se han anunciado oficialmente los siguientes nombramientos: Secretario de Estado en los asuntos de India, Sir. Richardson; Cross Lord del Sello privado, el Conde Cadogan; Secretario de las Colonias el muy honorable Richard Stanhope; Presidente de la Cámara de Comercio, el muy honorable Eduardo Standry; Lord Advocate el muy honorable J. M. Doral, Procurador general para Escocia, Mr. J. R. J. Bannerman Robertson, Master of The House el Duque de Portland. El haber los parnellistas entrado en inteligencias dió origen á que tomaran la resolución de dar tiempo al Gobierno para que prepare un proyecto de ley irlandesa, pero los parnellistas exigen una medida para que se suspenda la expulsión. Por motivo de los altos precios muchos de los arrendatarios en Irlanda deben muchos rezagos y se hallan sin recursos para pagar los réditos; y si la introducción del proyecto, irlandés se aplaza hasta la primavera los propietarios de tierras recurrirán probablemente á expulsiones en grande escala, á menos que se les prohíba obrar de ese modo. La posesión de Mr. Nelson, como Presidente de la Federación liberal, se halla amenazada por haber aplazado el título de barón. Esto causa gran placer á Chamberlain y colegas quienes ridiculizan la idea de que un barón se halle á la cabeza de una liga democrática.

BERLIN, agosto 1º.—Nunca ha sido tan activa como hoy la propaganda socialista aunque sin una organización positiva. Cada vez se entienden mejor los Jefes del Trade unión. Se dice que se piensa en una huelga general para el principio del próximo invierno.

PARIS, agosto 2.—Durante la semana pasada hubo grandes fluctuaciones en la bolsa en el valor de las acciones del Canal de Panamá y últimamente cerraron con una alza de tres francos 25 céntimos. El círculo de Lesseps haciendo esfuerzos para asegurar el éxito del empréstito ha inspirado los artículos que se publican en los periódicos franceses con el objeto de levantar al pueblo. Estos artículos contienen aseveraciones de que los wreckers americanos, ingleses y alemanes están tratando de apoderarse del Canal para completarlo por su cuenta.

BELFAST, agosto 2.—Habiendo formado los católicos un meeting contra los orangistas, arruinando las casas & la policía se obligó á hacer fuego sobre ellos. Ha habido muchos heridos. Patrullas de la policía y la caballería recorrían las calles de la ciudad.

PARIS, agosto 2.—La aldea de Villard de la alta Liberia ha sido destruida por un incendio. Hoy se verificaron las elecciones en toda la Francia: según los informes obtenidos hasta ahora han sido elegidos 100 diputados republicanos y 46 conservadores. Los republicanos ganaron nueve asientos y perdieron siete.

### Limón, 8 de agosto.

Anoche á las 10 y 15 zarpó el vapor inglés "Athos" con destino á Nueva York, despachado por el señor M. C. Keith y al mando de su capitán Low. Pasajeros: T. Borbón, Miss Osborn, doctor Núñez, señora y 3 hijos, F. Mora, P. Wedel, H. Schofield hijo y uno de cubierta. Carga: 16,532 racimos bananos y 2 sacos y 1 paquete de correspondencia.

Hoy á las 11 y 30 a. m. fondeó el vapor "María P.," procedente de Trujillo. Sin pasajeros. Carga: veinticuatro mil soles, veinticinco centavos. Consignado á M. C. Keith.

### Puntarenas, agosto 8.

Hoy á las 3 p. m. fondeó el vapor N.A. "South Carolina," procedente de Chamberico y escalas. Pasajeros: Rosalía Moreno, Carlos Ross, Carlos Miller, Alejo Marín y esposa y Luis J. Aguilar. Carga: 81 bultos de mercaderías 5 sacos y 5 paquetes de correspondencia.

## ANUNCIOS.

### Una gratificación

daré á la persona que me entregue ó dé razón de un caballo rocillo, marcado en el muslo derecho, crin recortada y de buena andadura, que ha desaparecido de un potrero del barrio de San Juan.

Puede avisar en ésta á don Isidro Incera ó en Cartago al que suscribe.

JUAN ARIAS.

3—1.

## AVISO

### Panadería "La Glorieta."

ESTA NUEVA PANADERÍA

se ocupará de trabajar expresamente para pan dulce de superior clase, y para mayor comodidad del público ofrezco tener siempre buen surtido en todas las pulperías.

Quedando además dos sucursales, una en la Panadería de la "Espiga de Oro" y la otra en la Vinatería "La Criolla", esquina del Mercado, donde se despachará al por mayor y menudeo.

San José, Agosto 1º de 1886.

6—5

## Buen negocio.

Vendo mi establecimiento de panadería. También vendo 1000 quintales de harina, marca Corona y Golden Gate, á razón de \$ 9,50 quintal.

E. LAMICQ.

6—5.

## AVISO

Ofrezco mis servicios para la compra y remisión de animales domésticos de las mejores razas conocidas. Once años de estudios teóricos y prácticos sobre la materia me autorizan para ofrecer á mis comitentes acierto en la elección de los animales que se me encarguen. Por toda comisión cobraré un cinco por ciento.

Las órdenes deben dirigirse al núm. 142 Pearl Street New-York City, ó al núm. 917 Larkin Street, San Francisco, Cal.

FEDERICO MORA.

3—2

## P. D. del Castillo & Hijos, ACABAN DE RECIBIR

y venden á precios que no admiten competencia, un escogido y variado surtido de vinos finos y de Cognacs, entre los cuales hay:

COGNAC MÜLLER FRERES \*\*\*

COGNAC SUPERIOR 1848.

Vinos Jerez y Oporto Zaudeman Brothers número 1º

Vino Tinto Château Mont-Rose.

Vino Tinto St Julian-Médoc.

Vino Tinto en barriles de 300 botellas

Vino Vermouth Fratelli Gancia, y otros.

Vino Tinto Becher.

Medóc en garrafas de 25 botellas á... \$ 14.

San José, julio de 1886.

10—10;

## Ya no se diga

que no vienen buenos y legítimos puros y cigarros de la Habana, porque tenemos el placer de anunciar que los hemos recibido directamente de la afamada casa de don

RAMÓN ALLONES.

Esta circunstancia nos permite también ofrecerlos á los mejores precios de plaza.

Cigarros "Ambrosias" y "Universales" ó "Cruz roja" vendemos el 100 de paquete

por \$ 15-00

PUROS:

CONCHAS DE REGALO,

CONCHAS FINAS,

BREVAS ESPECIALES,

LONDRES ELEGANTES,

PRINCESAS FINAS,

Y LONDRES FINOS,

La cantidad recibida es poca, y—de consiguiente—quienes quieran saborearlos deben apresurarse á comprarlos.

P. D. del Castillo é Hijos.

10 - 5.

## Carnicería nicaraguense

CALLE DE LA URUCA NUM. 7,

frente á la puerta occidental del Mercado.

CARNE BUENA Y BARATA.

2—2

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion  
DE LAS  
**INCONTINENCIAS de la ORINA**  
CON LAS  
Grageas Grimaud  
de POITIERS  
FERRO-ERGOTADAS  
Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS  
Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

**INCONTINENCIAS DE LA ORINA**

VENTA POR MAYOR :  
En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD FILS y C<sup>o</sup>, rue (calle) Bonconne, 19  
Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

**La VELOUTINE**  
Polvo de Arroz especial  
PREPARADO AL BISMUTO  
Por CH<sup>les</sup> FAY, Perfumista  
PARIS, 8, rue de la Paix, 8, PARIS



Escopetas Galand De la última perfección. — 90 0/0 de precisión. — 40 metros. — tiro garantizado sin rival.

Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.

Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.

Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.

Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.

Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envía gratis y franco. — Escribíe: GALAND, Armurier-Fabricant, 13, rue d'Hauterille, PARIS

L. T. PIVER en PARIS  
IMPORTADOR DEL  
Nueva PERFUMERIA Extra-fina  
al  
**CORYLOPSIS del JAPON**

Jabon..... al Corylopsis del Japon | Polvo de Arroz... al Corylopsis del Japon  
Extracto..... al Corylopsis del Japon | Brillantina... al Corylopsis del Japon  
Agua de Tocador al Corylopsis del Japon | Aceite..... al Corylopsis del Japon  
Lotion..... al Corylopsis del Japon | Pomada..... al Corylopsis del Japon

田 米 芥 子 油

## Aceite de comer.

Superior clase, de un gusto exquisito.

A 40 cts. las 33 centilitros, de venta en casa de

ECHEVERRIA & CASTRO.

10—7

\*  
Medalla de Oro  
Diploma de Honor  
**ASMA**  
Catarro  
Opresion  
Tos nerviosa  
Enfisema pulmonar  
Afecciones de las Vias respiratorias

Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera al

PAPEL  
y los CIGARROS de  
**GICQUEL**  
Farmacéutico de 1<sup>a</sup> Clase, en PARIS  
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS  
en Costa-Rica: Dr Don Panfilo Valverde

## AVISO.

En la Botica del Mercado se ha recibido ALQUITRAN DE GUYOT.

**MARROQUINERIA FRANCESA**  
PELLION y MARCHET  
en Dijon (Francia)

Cartapacios de Abogados  
CARTERAS de MINISTROS, TARGETEROS  
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS  
LIBROS DE MEMORIAS Y DE NOTAS  
NECESERES DE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS  
Especialidad de Artículos de Marroquineria para las Señoras

ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GENEROS Y TAMAÑOS  
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO  
Libros de Horas, Misales, etc.  
Ilustrados con Tinta Negra y con Tintas de otros Colores.

## ¡¡Atencion!!

Se compra un billar que esté en buen estado y de regular tamaño.

También se necesita un socio industrial para el manejo de un Hotel, que tenga experiencia y dé garantías.

Entenderse con

ECHEVERRIA & CASTRO.

4—1.